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都市钢厂逐梦4A景区

在鄂州市袁鄂钢的地理位置让人
很是野惊艳冶遥背靠千年吴王行宫所在
的 4A级西山风景区袁侧卧鄂州城区
风光如画的洋澜湖袁可谓是身处湖光
山色间遥 但在今天的情势环境下袁这
样的地理位置难免有点野尴尬冶遥环境
压力之大袁可想而知遥

2018年袁 中国宝武党委书记尧董
事长陈德荣在鄂钢调研时强调袁 在打
造城市钢厂方面袁必须做到极致袁不能
仅限于厂容厂貌野打打补丁冶野洗洗脸冶袁
还要高标准大力推进厂区净化尧绿化尧
洁化尧美化工作袁打造美丽钢厂遥 自此袁
一场轰轰烈烈的建绿创绿活动在鄂钢

全面铺开遥 花溪湿地尧匠心园尧八星广
场噎噎一个又一个如诗如画的景点袁
在鄂钢厂区内崛起遥 鄂钢厂区绿化率
由 16%提升至 40%袁 实现了 野四季有
花尧四季有景冶袁形成了野厂在林中尧路在
绿中尧人在景中冶的生态和谐景象遥
鄂钢创建花园式工厂的规划袁完

全按照国家 3A级景区的标准来打
造袁并贯穿着野反哺城市冶的理念遥 自
建厂以来袁鄂钢与梁新屋村比邻而居
已经 60多年遥 过去袁对鄂钢的环境袁
村民们没少提过意见遥 去年袁鄂钢绿
色工厂创建初见成效袁特意请这些村
民来实地感受一番遥将信将疑的村民
们想了个主意袁统一穿着白鞋子来游
鄂钢袁 结果在鄂钢厂区里逛了大半
天袁白鞋子居然没有脏遥 大家心服口
服袁给鄂钢送来了一面锦旗遥 如今袁假
若你傍晚时分走近鄂钢袁 厂门口袁以
野八星广场冶为核心的景观带上袁随处
可见休闲散步和跳广场舞的市民遥鄂
钢实施野厂区透绿冶袁拆除了厂门口武
昌大道一侧的建筑袁建设了一条一公
里长的景观带袁为附近市民提供了一

个休闲的好去处遥 其乐融融间袁是一
幅活生生的厂城融合的美好画面遥 今
年创 3A袁后年创 4A浴鄂钢企业文化部
介绍说袁 鄂钢正是要通过这种方式袁
来进一步倒逼花园式工厂的建设袁把
更多的钢铁之美奉献给城市和市民遥

打造城市“生态客厅”

采石矶畔惊涛拍岸袁雨山湖上碧
波荡漾遥安徽省马鞍山市袁背靠长江袁
北接金陵遥 野美丽的小城干净而整
洁遥 冶这是很多到访的游客袁对这个
全国卫生文明城市的共同观感遥位于
马鞍山市西面的马钢袁是一个典型的
城市钢厂遥 尽管马鞍山市因钢而兴袁
但在新的时代潮流中袁如何与这个美
丽的小城相融共生袁成了马钢人心头
一个萦绕不去的牵记遥

加入宝武大家庭后袁马钢迅速响应
集团 野三治四化冶野两于一入冶 的战略部
署袁在厂区实施了大规模的景观提升工
程遥 通过野拆墙透绿尧拆废建绿尧见缝插
绿冶袁彻底地改变了旧貌遥 如今袁幸福大
道尧天门大道尧马钢西路噎噎几大景观
大道横贯南北厂区曰智园尧迎宾园尧开拓
园噎噎七大生态园连点成片遥 马钢袁成
功完成了从野盆景冶到野风景冶的蜕变遥野江
南一枝花冶袁绽放出了更为美丽的容颜遥

三台路袁是横贯马钢南区的一条
主干道袁这条社会道路已经有几十年的
历史袁也一度是马鞍山市一条环境面貌
不尽如人意的社会道路遥 路面坑洼不
平袁两边到处是破旧的棚户袁不少拾荒
者聚集于此袁堆满了各种垃圾遥去年袁在
马鞍山市政府的支持下袁马钢集中资源
对三台路进行了手术刀式的整治遥 如
今袁 两边的棚户和垃圾堆不见了踪影袁
取而代之的是几条整齐划一的绿带袁种
满了桂花尧木槿噎噎据宝钢工程马钢设
计院项目经理介绍袁三台路只是一个个
案袁美化后的马钢几条主干道袁如今都

有了诗意的主题遥 如三台路是野桂花飘
香冶尧轮箍东路是野银杏长廊冶噎噎另外袁
红叶石楠尧紫薇袁条条大路皆有景观遥漫
步其间袁绿树成荫袁花影摇曳袁正是野一
年四季皆有景袁春夏秋冬各不同冶遥

马钢新闻中心的一位记者袁几年
来一直在跟踪厂区景观提升工程的

进展袁他说袁这几年马钢的变化可谓
是一天一个样遥 不仅职工满意袁而且
还带动了周边环境的变化遥 今年袁当
地政府对位于马钢边上的 205国道
一侧进行了大规模的整治袁因为沿马
钢的一侧早已旧貌换新颜袁走在了前
面遥显然袁这个美丽的小城袁已经完全
认同了马钢的变化遥 马钢袁正成为一
个绿意盎然的野城市会客厅冶遥

百花齐放春色满园

野一花独放不是春袁 百花齐放春
满园遥 冶今天袁不仅仅是鄂钢和马钢袁
越来越多的宝武系钢厂袁都正在发生
着美丽蝶变袁 形成了一幅百花齐放尧
竞相争妍的七彩画卷遥

走进中南钢铁韶钢松山 717小
镇袁你怎么都不会想到袁自己是在一
个钢铁厂的厂区里遥 樱花似雪袁绿草
如茵袁 映衬着红蓝相间的钢构建筑遥
爬满绿植的拱门尧深邃悠远的时光隧
道尧黑油枕木铺就的花坛袁让人仿佛
置身一个童话世界遥 这里原本是韶钢
始建于上世纪六七十年代的制氧厂厂

区遥韶钢深入贯彻绿色发展理念袁以这
里的老旧厂房为基础袁 打造了这个特
色小镇遥 风度书房尧观景平台尧特色餐
厅噎噎如今袁这里早已成为韶钢员工
和家属们休憩放松尧 滋养身心的好去
处遥传统钢铁的刻板印象袁完全被多彩
和浪漫取代遥今年 7月 18日袁叶人民日
报曳还以野韶钢蝶变浴昔日厂区袁今日景
区冶为题对此作了专题报道遥

天山脚下的八钢袁 有一个叫做

野西域源冶的好去处遥这里芳草萋萋尧鲜
花竞放袁鱼翔浅底尧鸟儿欢唱遥水清尧天
蓝尧地绿的野西域源冶是八钢的污水处
理中心遥如果从高空俯瞰袁野西域源冶碧
波荡漾的人工湖袁 犹如一块绿色的宝
石袁镶嵌在八钢的东面遥八钢花园钢厂
建设初见成效袁 厂区环境面貌发生了
翻天覆地变化袁野西域源冶 就是其中的
亮点之一遥 野西域源冶的人工湖实行了
生态管理袁 水质早就达到了饮用标
准遥 水面上袁黑天鹅悠哉悠哉地游弋曰
水中袁锦鲤活泼欢畅地觅食遥 八钢新
闻中心记者阙志华在这里拍摄的时

候袁曾两次邂逅国家二级重点保护动
物白鹭遥说起这两年八钢厂区环境的
变化袁小阙如数家珍袁清晨或是傍晚袁
步道上健身的职工群众步履轻盈袁文
化广场月牙湖畔垂柳飘摇袁休闲区域
里歌声尧琴声委婉悠扬袁到处是和谐尧
幸福的美好画面遥 到目前为止袁八钢
绿化率达到了 52%袁 绿地面积达到
225万平方米遥一个花园式钢厂袁正在
祖国的西部边陲悄然崛起浴

宝钢股份武钢有限一号门入口处

不远袁主席像的侧畔袁是一片郁郁葱葱
的树林和生机盎然的大草坪袁让人恍如
置身于森林公园之中遥 原本密密匝匝
的围墙已被拆除一空袁 时常可见各种
不知名的鸟儿在其中跳跃袁 一点也不
避讳路过的行人遥 夏秋之交袁这片美丽
的芳草地袁又成了很多青年员工拍摄婚
纱照的网红打卡地遥 这样的大型 野绿
肺冶袁在武钢有限的厂区里有好几个遥两
年前袁武钢有限开展野一园四中心冶地标
景观建设袁大规模地拆除各种围墙袁实
施野就地施绿尧集中建绿尧技改还绿冶遥
如今袁 当年苏联专家勘探厂址歇脚的
野石山冶袁从一个榛莽丛生尧人迹罕至的
荒丘变为融休闲游览尧文化展示等功能
于一体的生态公园曰老旧的仓库也变身
为工业元素风格的管控中心袁并配套建
成了大型绿地和花圃遥 武钢有限一位
马拉松爱好者说袁 过去我们一直有一
个梦袁盼着野东湖绿道冶能延伸到我们
厂区里遥 如今袁武钢有限野一园四中心冶
周边区域已经实现野开门进园尧推窗望
景尧抬头见绿尧起步闻香冶袁完全能够提
供媲美东湖绿道的环境和景观体验遥
野现在我们的队员们可幸福了袁 在厂区
里跑马袁景色不比东湖差呢遥 冶

蜕变的，不仅仅是颜值

如果说袁厂容厂貌的美丽蜕变改
变的是钢铁的颜值袁 那么一场更为深

刻的野手术冶也在同时进行遥而这袁是一
场野触及灵魂冶袁从根子上彻底野伐骨洗
髓冶袁犹如凤凰涅槃般的重生遥 中国宝
武结合野长江大保护冶等国家战略袁旗
帜鲜明地提出了 野废水零排放冶野废气
超低排冶野固废不出厂冶三条铁律袁旗下
所有的钢铁基地以此为统一目标袁在
短短几年的时间内野跑步前进冶袁进行
了大规模的投入和技术改造袁 各项环
境指标实现了跨越式的提升袁 彻底颠
覆了钢铁能耗大尧污染重的传统形象遥

厂区空气质量超过市区袁这在宝
武系钢厂中并不鲜见遥 2020年空气
质量监测数据显示袁八钢地区的部分
空气质量 PM2.5尧氮氧化物等指标优
于乌鲁木齐市市区遥 武钢有限 2020
年的统计数据也表明袁空气质量优良
天数多于市区平均天数遥鄂钢等企业
的情况也都类似遥 整个 野十三五冶期
间袁中国宝武在节能尧环保尧生态修复
等方面累计投入 339多亿元袁实现了
主要污染物排放总量和能源消耗强

度的逐年下降袁其中袁二氧化硫尧氮氧
化物尧化学需氧量排放总量分别下降
55%尧46%尧64%袁 吨钢综合能耗下降
40千克标煤袁节能减排成效显著遥

烧结区域袁一向是钢铁制造流程
中环境最不易受控的区域袁可是走进
宝钢股份宝山基地三烧结平台袁却只
见全封闭的热风罩尧纤尘不染的地面
和生机盎然的绿植袁参观考察者对此
无不啧啧称奇遥 员工们自豪地说袁我
们这里烧结机旁能喝咖啡呢遥在宝钢
股份袁 世界首发的焦炉烟气治理技
术尧最高效率的烧结烟气净化处理技
术等一批业内首发和示范性环保技术

投入工程应用袁取得良好效果遥不独是
宝钢股份袁如今袁只要你来到宝武旗下
的任何一个钢铁基地袁都会看到这样
的标配院最先进的环保装备尧全封闭
的原料大棚尧 可再生的废弃物噎噎
2020年袁 太钢不锈通过全流程超低
排放 A级验收袁 宝钢股份梅山基地
通过了清洁运输 A级验收遥2020年袁
湛江钢铁继成为行业首家尧国内首个
具备野全流程废水零排放能力冶的钢
铁企业后袁又实现了 100%固废不出
厂遥目前袁宝钢股份宝山基地尧青山基
地尧东山基地和马钢集团马钢股份本
部 4家企业已获得钢铁行业协会授

予的野清洁生产环境友好企业冶称号曰
湛江钢铁尧马钢股份获得国家工信部
授予的野绿色工厂冶称号遥宝钢股份获
评第十届野中华环境奖冶遥

发力奔跑“双碳”新赛道

2020年以来袁习近平总书记先后
考察调研中国宝武太钢集团尧 马钢集
团袁 对中国宝武碳达峰碳中和工作作
出重要批示遥今年 1月袁中国宝武党委
制定了在国内钢铁行业率先实现碳达

峰碳中和目标的时间表袁 提出力争
2023年实现碳达峰尧2050年实现碳
中和遥野十四五冶开局之年袁绿色低碳发
展成为了中国宝武新一轮高质量发展

的战略新基点遥 刚刚经历过 野三治四
化冶野两于一入冶等举措野洗礼冶的中国
宝武各钢铁基地袁 又开始在更具挑战
性的野双碳冶赛道上发力奔跑遥

作为集团低碳冶金创新试验平台

之一袁八钢野双碳冶工作不断提速遥 2021
年到 2023年袁 韶钢计划推进 27项节
能改造项目袁可节省标煤 19.3万吨遥同
时袁未来三年搭建总规模约 53.95MWp
的光伏能源袁 实现年发电量 4301万
kWh袁可减少碳排放 3万吨遥 太钢开展
了以奥氏体尧铁素体尧马氏体不锈钢为
代表的五大类产品的 LCA碳足迹测
算工作遥 同时袁其国内首发光伏多晶硅
行业关键材料成功替代进口袁 以核心
材料助推国内低碳产业发展遥 马钢积
极探索尧研究和应用清洁能源替代尧氢
能炼钢尧纯氧冶炼尧碳捕集等前沿低碳
技术袁 并在高炉技术改造期间开展了
喷吹焦炉煤气尧氢气的工业化试验尧储
能技术应用等项目的可行性遥
如果说钢铁的美丽蝶变袁野三治

四化冶野两于一入冶是 2.0版本袁那么以
野双碳冶 工作为核心的绿色发展就是
3.0版本遥 正如中国宝武党委书记尧董
事长陈德荣在叶人民日报曳发表的署
名文章中所指出的袁中国宝武要野争
做国有企业实现碳达峰尧碳中和的引
领者冶野当好钢铁行业绿色低碳可持
续发展的推动者冶野成为以科技创新
引领钢铁业低碳发展的先行者冶遥

野心有所信袁方能行远冶绿色发展
永远在路上遥钢铁由内而外的美丽蝶
变袁一定会为野美丽中国冶的建设增添
一抹挥之不去的亮色浴

破茧蝶变袁成就钢铁之

姻记者 张 犀 通讯员 耿慧华

今年以来袁 宝钢股份营销中心
渊宝钢国际冤冷板销售部深化变革袁凝
聚全员推进产品销售向产品经营转

变袁大力提升冷轧产品市场占有率和
盈利能力袁1-3季度冷板精品化产品
实现销量 163.2万吨袁较去年平均水
平提高 23%遥 围绕野百千十冶战略袁梳
理提升差异化和高市占产品遥

姻服务先行，充分发挥“一公司
多基地”优势

冷板销售部在市场拓展中袁以
野为客户创造价值冶为重点袁发动全员
快速响应用户需求袁 通过近地化尧专
业化更好地满足美的等大客户在国

内各个生产基地的需求袁降低供应链
物流成本袁提高用户黏性袁与用户实
现双赢遥
美的作为行业龙头企业袁连续四

年保持家电领域全球第一遥为进一步
加深战略合作关系袁宝钢股份与美的
制定了 2021年野百万吨钢冶的规划目
标遥按计划袁2021年宝钢股份对美的
销量同比 2020年将增加约 40%袁覆
盖无取向硅钢尧酸洗尧普冷尧热镀锌等
主要冷轧产品遥
为实现目标袁冷板销售部深挖美

的各事业部需求袁并梳理多项合作项
目袁包括品种拓展尧成本改善尧优化服
务等内容袁涉及空调尧洗衣机尧电机尧
压缩机等产品板块遥 目前袁相关产品
认证及销量拓展工作正在逐步推进

中遥 宝钢股份野一公司多基地冶的布
局袁 和美的国内生产布局高度契合袁
双方在近地化供货尧 热镀锌专线生
产尧精准交货等方面深入探讨袁对合
作模式进行全面升级袁以进一步提升
双方百万吨合作的价值遥 2021年 1-9
月袁宝钢股份供美的商品材累计比去

年同期提升 41.9%袁 已基本达到去年
全年供货水平袁 实现 2021年全年计
划目标的 70%遥

姻巩固强化重点细分市场的高
市占地位，持续提升高附加值
产品占比

在家电普冷重点品种钢的市场

拓展中袁冷板销售部通过密切关注福
建金杨尧厦门宏发等重点用户需求及
库存状况袁结合厂内生产状态做好用
户服务袁同时及时掌握主要竞争对手
信息袁抢份额袁扩销量袁高端电池达到
40%尧电磁纯铁 70%曰电镀锌微电机用
钢利用 sl垣sw专用涂层袁 结合国外钢
材供应短缺袁拓展市占率由 30%提升
至 40%曰酸洗汽车品种钢通过积极的
年度协议政策确保主机厂用户份额袁
灵活的月度政策拓展新用户袁为两条
新机组准备充分汽车零部件用户袁月
均实现新增订单约 1.8万吨曰 彩涂持
续加大设计师和工程项目跟踪袁扩大
重点工程销量袁加入中国建筑金属结
构协会建筑钢结构分会尧中国建筑防
水协会金属屋面技术分会 2021年会
员袁 策划开展区域涂镀产品推介会袁
利用产品领先战略袁增加高等级彩涂
推广力度袁宝钢氟碳尧高耐候尧高铝锌
镁铝光板尧畜牧专用尧氟碳自洁尧隔热
系列尧 高膜厚产品销量大幅增加袁
2020 年氟碳和高耐候产品销量比
2017年翻番袁2021年继续增加 10%袁
大幅度优化了彩涂产品结构袁提升彩
涂品牌形象遥

姻积极开展新产线营销策划和
用户准备

今年 6月袁梅山基地厚规格酸洗
产线和青山基地酸洗产线相继投产遥
冷板销售部围绕着新产线投产袁提前
进行模拟经营袁 对渠道资源平衡尧各

区域目标用户拓展等进行整体策划袁
从新产线策划伊始就积极落实产品

经营理念遥梅山基地厚规格酸洗 6-9
月销量逐月攀升袁于 9月顺利实现周
达产遥青山基地新酸洗产线 3季度累
计已实现销量 5.4万吨遥
用户拓展方面袁 冷板销售部同各

区域公司深入进行市场调研袁聚焦终端
用户需求袁提前进行了大量用户认证工
作袁保证两条产线投产后潜在目标用户
能及时转换为实际订货用户遥青山基地
新酸洗推进了 50余家用户的认证工
作袁快速响应用户提出的诉求袁及时收
集了用户使用情况信息袁在投产后顺利
订货袁目前订货用户约 70余家遥梅山基
地厚规格产线对目标用户也提前安排

认证工作袁目前订货用户已达 80余家遥
两条新产线的终端用户比例分别达到

青山基地 83%尧 梅山基地厚规格 68%袁
逐步积累了一批稳定用户袁有效确保了
两条新产线的顺利投产遥

姻居安思危、居危思进，落实镀
锡营销变革，增收创效

冷板销售部在今年正式启动了

镀锡销售团队变革袁 整合冷板销售

部尧地区公司的镀锡销售力量袁统一
管理镀锡产品的销售袁 打破总部尧地
区公司壁垒和边界袁深化营销体系变
革袁以产品经营为目标袁建设较为稳
定的专业化营销队伍尧统一的管理与
标准的服务遥

团队通过科学分析国内外市场

趋势袁并结合年度任务目标袁制订 12
项重点项目袁充分发挥人员关键性作
用袁 调动团队的积极性和主动性袁站
在系统之内工作袁 站在系统之上思
考袁持续改进袁确保严格执行和落实袁
取得了优异的经营成果遥 2021年 1-3
季度镀锡销量完成年度目标 76%袁协
议用户订货量占比 51%袁饮料食品行
业国内重点用户份额 67%遥通过营销
管理模式的变革袁不仅实现镀锡营销
增收创效袁而且培养了专业化的镀锡
营销人才遥 张 勇 摄

宝钢股份营销中心（宝钢国际）冷板销售部立足提升市占率

深化变革袁从产品销售向产品经营转变
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姻记者 杨 波

本报讯 宝武环科积极践行产城融合发展道路袁 助力温
州市野无废城市冶创建又添新亮点遥 日前袁作为温州市唯一一
座刚性填埋场袁宝武环科温州环发生态中心刚性填埋场项目
正式开工建设遥
该项目建成后袁不仅能为温州市野无废城市冶创建贡献新

的力量袁而且这也是宝武环科着力拓展野聚焦向外冶业务尧培育
新市场迈出的坚实一步遥
近年来袁宝武环科深耕细作袁不断寻求新市场尧新业务袁努力

获得新的盈利增长点遥 刚性填埋场项目建设正是温州环发立足
行业袁精准市场定位袁进一步整合公司现有资源的基础上袁将经
营业务规模延伸至全新领域的一次成功尝试遥
刚性填埋场项目作为叶浙江省危险废物利用处置设施建

设规划渊2019-2022年冤曳增补及调整的危险废物利用处置项
目之一袁 主要用于处理处置废盐及砷含量大于 5%的危险废
物袁设计库容 6800立方米袁年处置规模达 2000吨遥 该项目的
建设将进一步完善温州市危废处理基础设施袁有效填补高含
砷废物尧废盐的处置能力缺口袁进一步提高温州市危废无害
化处置和应急保障能力遥

在刚性填埋场项目开工建设前袁温州环发生态中心刚性填
埋场项目团队先期介入袁攻坚克难袁通过优化设计尧合理布局袁
克服了生态中心用地紧张等难题袁实现设计库容最大化遥此外袁
项目的建设也突破了该公司自身对废盐委外处置的依赖性袁进
一步降低市场风险袁压缩危险废物处置成本袁不仅有助于提升

温州环发危险废物处置全

流程的安全性尧可靠性及盈
利能力袁而且有助于提高温
州环发在浙江省危废处置

行业的领先地位遥
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姻特约通讯员 陈立新

通讯员 刘 灵

本报讯 近日袁 中南钢铁韶钢松
山供中建三局一公司中山中深科技园

项目的首发货品配送车顺利发出袁标
志着韶钢松山与中建三局供应链金融

合作新模式进一步深化遥
韶钢松山与中建三局积极践行

中南钢铁与中建三局签订的战略合

作协议袁不断创新合作模式遥围绕以
客户为中心的服务理念袁 双方深入
交流袁突破合作难点袁探索与银行建
立供应链金融合作模式袁 提升合作
的宽度与深度遥今年 6月袁由韶钢松
山直供中建三局深圳前海中集项目

的首发物流配送车发出袁 标志着中
建三局要平安银行要韶钢松山三方
正式开启供应链金融合作新模式袁
实现了营销模式的重大突破遥

此次韶钢松山与中建三局一公司

的合作袁 是从前期与中建三局集团合
作逐步延伸至其所属子公司袁 合作不
断得到深化遥供应链金融合作新模式袁
大大提升了韶钢松山与大型建筑央企

直接合作份额袁 实现了钢铁生态圈的
共建尧共享尧共赢袁构筑了更具价值尧更
高效率的供应链体系遥

韶钢松山深化供应链金融合作

供应链金融合作模式袁 是让
银行嵌入钢铁生态圈袁 基于钢材
供应链上游钢厂和下游终端建筑

企业真实贸易场景和可控风险袁
给供应链各方提供相关金融服

务遥这一新模式既解决了钢厂尧建
筑企业双方季末尧年末野双金冶管
控指标问题袁 又与钢厂现有结算
模式相匹配袁同时袁其融资利率较
低尧客户接受程度较高袁可提升钢
厂与建筑企业的直接合作遥

新闻链接 冶

mailto:bgbs@baosteel.com

